



Rechtsdurchsetzung mittels Legal Tech-Plattformen

Von Dr. Jan David Hendricks

2024, 772 S., geb., 249,- €

ISBN 978-3-7560-0938-1

E-Book 978-3-7489-1687-1

(Schriftenreihe des Instituts für Anwaltsrecht, Bd. 105)



Warum setzen Menschen oft bestehende Ansprüche nicht durch? Welche Rolle spielen neuartige, nichtanwaltliche Legal Tech-Rechtsdienstleister beim Zugang zum Recht? Wird der geltende Rechtsrahmen dieser Rolle gerecht? Welche Folgefragen wirft das für die Tätigkeit und Regulierung von Anwälten auf? Diesen und weiteren Fragen widmet sich der Autor in seiner interdisziplinär ausgerichteten Studie: Zunächst werden die Gründe für ausbleibende Rechtsdurchsetzung aus rechtssoziologischer und verhaltensökonomischer Perspektive betrachtet, bevor aufbauend auf einer

umfassenden Rechtstatsachenanalyse der geltende Rechtsrahmen auch in verfassungsrechtlicher Hinsicht evaluiert wird. Die Arbeit mündet in Leitlinien für eine notwendige Reform.

Die Arbeit wurde mit dem Ernst-Zander-Preis 2024 des Instituts für Unternehmensführung (ifu) und dem Dr. Klaus Marquardt-Preis der Gesellschaft der Freunde der Ruhr-Universität Bochum e. V. (GdF) ausgezeichnet.



Rechtsdurchsetzung mittels Legal Tech-Plattformen

By Dr. Jan David Hendricks

2024, 772 pp., hc., € 249,00

ISBN 978-3-7560-0938-1

E-Book 978-3-7489-1687-1

(Schriftenreihe des Instituts für Anwaltsrecht, vol. 105)

in German



Why do people often fail to enforce existing claims? What role do innovative, non-lawyer legal tech service providers play in access to justice? Does the current legal framework do justice to this role? And what follow-up questions does this raise for the work and regulation of the legal profession? The author addresses these and other questions in his interdisciplinary study: First, the reasons for the lack of claims enforcement are examined from a legal sociology and behavioural economics perspective before the current

(constitutional) legal framework is evaluated on the basis of a comprehensive analysis of the novel business model. The work culminates in guidelines for a necessary reform.

The work was awarded the Ernst Zander Prize 2024 by the Institute of Corporate Management (ifu) and the Dr Klaus Marquardt Prize by the Society of Friends of Ruhr-Universität Bochum e. V. (GdF).